

REACCIONES DE LA BANCA Y LA EMPRESA



Emilio Ybarra.

El presidente del BBV, Emilio Ybarra, afirmó que la desaparición de Emilio Botín es una gran pérdida para el mundo bancario y empresarial. "Fue un empresario —señala— en el sentido más puro de la palabra: fundador de empresas, motivador de equipos humanos, y con una gran intuición para vislumbrar nuevos negocios. Supo estar siempre al servicio de su país. De nuestra amistad me queda el recuerdo de un hombre amable, pero estricto y seguro en sus decisiones. Sabía escuchar y era escuchado, porque sus opiniones eran siempre fruto de un perfecto equilibrio entre las de los demás y las suyas. Era fundamentalmente una gran persona y lamento de verdad su pérdida".

El copresidente del Popular, Luis Valls, comenta que "cada banquero es una singularidad y vive su propia aventura. No se puede resumir su mundo a un tiempo determinado. Esto y mucho más se puede decir de don Emilio Botín en su muerte". "Botín —indica— empezó en la trastienda de la banca y 60 años después de duro trabajar bancariamente, volvió a la trastienda. Siete años después muere en paz. Mi pesame es sólo para la familia. Ni los de la segunda generación, Emilio y Jaime, ni los de la tercera, Ana y Emilio, nos dejarán que al viejo don Emilio le echemos en falta. Le despedimos con la consideración y el afecto del trato que hubo con él duró pero entrañable colega".



Luis Valls.



Mario Conde.

El presidente de Banesto, Mario Conde, manifestó ayer que "con Emilio Botín ha desaparecido, posiblemente, el último representante de una generación de banqueros sin la cual sería difícil comprender no sólo qué ha sido la banca nacional en este siglo que ahora termina, sino también la propia modernización de nuestra economía. Pero dicho esto, es necesario resaltar en la evocación de esta figura ahora desaparecida, la apuesta que hizo por el mundo hispanoamericano. Botín, una de esas figuras que son a la vez testigo y protagonista de la historia de su país, supo sentar unas bases de continuidad sólidas, dotando así al relevo generacional de un singular capital de recursos y de futuro".

El director general de la Confederación Española de Cajas de Ahorros (Ceca), Germán Pérez Ollauri, señaló ayer a GACETA DE LOS NEGOCIOS que "he tenido contacto directo durante muchos años con Emilio Botín; ya que hemos coincidido los dos en el consejo de la compañía Sevillana de Electricidad, del que Botín ocupó el cargo de vicepresidente". Según explicó Germán Pérez Ollauri, Emilio Botín tenía una visión clara de los temas y era un profesional destacado, así como un caballero y un señor en el trato. El director general de la Confederación Española de Cajas de ahorros afirmó que "deja un hueco difícil de cubrir".



G.P. Ollauri.



Amusátegui.

El presidente del Central Hispano, José María Amusátegui, explicó respecto al fallecimiento de Emilio Botín Sanz de Sautuola que "tuve el privilegio de tratarle personalmente desde hace ya muchos años. Era un hombre impresionante, —afirma el presidente del Banco Central Hispano— por su presencia y conversación. Emilio Botín era muy inteligente y tenía un gran talento profesional que hizo de él un banquero excepcional, flexible y riguroso. Llevó el banco de su padre a la cima de la banca española. Hijo de banquero y progenitor de grandes banqueros españoles: así se ha hecho la estirpe de la familia Botín".

José María López de Letona afirmaba ayer al enterarse de la noticia del fallecimiento de Emilio Botín que "ha sido el último auténtico banquero de este siglo y el artífice de ese gran banco que hoy es el Banco Santander". Para López de Letona, Botín "estaba dotado de condiciones excepcionales para el ejercicio de su profesión de banquero. Tenía una fuerte personalidad, con alguna arista de singular dureza en la que brillaba tanto la inteligencia como un atractivo personal. Con frecuencia fue una voz discordante entre los siete grandes. Le gustaba ir por libre, pero en muchas ocasiones, el camino por él elegido resultó ser a la postre el más acertado. Sus amigos no le olvidarán".



L. de Letona.



F. Luzón.

El presidente de Argentaria, Francisco Luzón, afirmó ayer en un comunicado emitido por el banco que "siempre tuve la suerte de trabajar con banqueros de más edad que yo, de los que aprendí mucho". El presidente de la Corporación Bancaria de España afirma de forma rotunda que "Emilio Botín es, sin lugar a dudas, un modelo de referencia del bien hacer en banca en España como lo han demostrado sus actitudes y comportamiento en toda una vida". Por otra parte, Francisco Luzón señaló en referencia al que fuera patriarca de la banca, ahora fallecido, que "el sistema financiero español no se entenderá históricamente sin él".

Alfonso Escámez, el que fuera presidente del Banco Central Hispano y ahora en la actualidad presidente de Cepsa, afirmó que "la desaparición de don Emilio Botín es una pérdida importante para la comunidad financiera española. Su trabajo fue notable y consiguió la transformación de un banco local en una de las primeras instituciones del país, como se observa en estos momentos. Aunque fue más banquero que empresario, también tuvo una gran actuación en el sector industrial español, en una época en la que la banca española tuvo que situar todo su esfuerzo y su capital en la reconstrucción de nuestro país".



Escámez.